

Lundi 19 avril 2021 numéro 932

La Lettre format PDF

La Fondation sur





L'application de la Fondation disponible sur Appstore et Google Play

Je soutiens la Fondation Robert Schuman

La gouvernance du Fonds européen de la défense

Auteurs : Sarah Brichet, Hugo Chouarbi, Marie Dénoue, Valérian Frossard, Armony Laurent, Nicolas Libert, Anne-Flore Magnuszewski, Pauline Maillard, Juliette Rolin



Doté de 7 milliards € pour la période 2021-2027, le Fonds européen de la défense doit faciliter l'émergence d'une base industrielle et technologique de défense européenne et contribuer à accroître l'autonomie stratégique de l'Union. La coopération entre la Commission, les États membres et l'Agence européenne de défense sera cruciale pour son succès. Et les institutions devront pleinement tenir compte des enjeux qui se posent pour les industriels. Lire la suite

Sommaire

A la une!: CECA/Anniversaire Fondation: Conférence/Europe - Atlas - Santé/Europe - Biélorussie Commission: Relance - Criminalité/Traite - Vaccin - TVA - Brexit/Ulster Parlement: Avenir/Europe - UE-UK Conseil: Economie/Finances - Eurogroupe - Certificat/Santé Diplomatie: UE/ACP - Russie/Navalny - UE/monde - Iran - Géorgie - Chine Cour de Justice: Pêche - Aviation - Hongrie - Pologne Cour des comptes: Electromobilité BCE: Euro/numérique Agences européennes: Criminalité Allemagne: Défense - Croissance France: Terrorisme Pologne: Médiateur République Tchèque: Russie Turquie: Liberté/presse Ukraine: Tensions/Russie - OTAN Conseil de l'Europe: Lutte/corruption - Vaccin FMI: Prévisions/Europe OCDE: Relance Culture: Opéra/Paris - Opéra/Varsovie - Festival/Deauville - Expo/Madrid - photol/Italie - Design/Allemagne Bicentenaire Napoléon: Bonapartisme - Jeunesse - Lieux/mémoire

Agenda | Autres versions | Contact

A la une!:

70 ans du traité de Paris



L'Union a commémoré le 18 avril le 70e anniversaire de la signature du traité de Paris instituant la Communauté européenne du charbon et de l'acier (CECA). La CECA, premier projet de la construction européenne,

rassemblait la Belgique, la France, l'Italie, la République fédérale d'Allemagne, le Luxembourg et les Pays-Bas. Elle avait été initiée par le ministre français des Affaires étrangères Robert Schuman dans sa déclaration du 9 mai 1950. Le traité de Paris est entré en vigueur le 26 juillet 1952 pour une durée de 50 ans, il a expiré le 23 juillet 2002... Lire la suite

Autre lien

Fondation:

La défense de l'État de droit et des libertés fondamentales



Le 21 avril, la Fondation organise une visioconférence avec Didier Reynders, commissaire européen à la Justice, qui abordera les questions autours de l'État de droit et les libertés fondamentales en Europe. Les échanges seront modérés par Jean-Dominique Giuliani... Lire la suite

La 5ème édition de l'Atlas permanent de l'Union européenne est disponible



La 5e édition de l'Atlas permanent de l'Union européenne vient de paraître aux éditions Marie B. Cet ouvrage reflète les derniers changements politiques et économiques intervenus dans l'Union européenne et ses États membres. A travers plus de 50 cartes, des textes et des fiches thématiques, l'Atlas synthétise l'essentiel de l'histoire et des réalités politiques et statistiques de l'Union. Il est

disponible, en version papier ou numérique, en librairie et sur notre site. Commandezle... Lire la suite

Tableau des mesures sanitaires et des conditions de voyage en Europe



L'Italie et la Belgique ont annoncé un assouplissement des restrictions à partir du 26 avril, et les voyages hors de Belgique sont de nouveau autorisés . La France a suspendu ses liaisons aériennes avec le Brésil pour limiter la propagation des variants en provenance de ce pays, et a

imposé un quarantaine pour les voyageurs en provenance d'Argentine, du Chili et d'Afrique du Sud. Le Portugal a annoncé la fin de la suspension de ses liaisons avec le Brésil et avec le Royaume-Uni, et a rouvert les restaurants, les salles de spectacle, les centres commerciaux, les lycées et les universités. En Allemagne, la ville de Cologne a instauré un couvre-feu. Pour suivre l'évolution de la situation, la Fondation vous propose une synthèse des mesures sanitaires en place et des conditions de voyage à travers l'Europe. Une ressource indispensable, régulièrement actualisée, pour comprendre la situation... Lire la suite

Biélorussie: chronologie d'une révolution en cours



L'Union européenne et l'OSCE ont condamné, le 16 avril, la répression en Biélorussie et ont demandé la libération immédiate des prisonniers politiques, tandis que le régime a interdit la diffusion de la chaîne d'information européenne Euronews dans le pays. Pour suivre la crise

ouverte depuis le scrutin d'août 2020, la Fondation vous propose une chronologie des événements et les liens vers les réactions et initiatives européennes... Lire la suite

Commission:

Stratégie de financement du plan de relance européen



La Commission a précisé le 14 avril sa stratégie de financement du plan de relance NextGenerationEU. Elle empruntera sur les marchés des capitaux jusqu'à 800 milliards € en prix courants d'ici à 2026, soit environ 150 milliards € en moyenne par an, qui seront remboursés au plus tard en 2058. Les instruments utilisés incluront des obligations à

moyen et long terme, dont certaines seront émises sous la forme d'obligations vertes et des titres de créance à court terme. La Commission espère pouvoir lancer l'emprunt en juillet, si tous les États membres ont ratifié la décision sur les ressources propres... Lire la suite

Nouvelles stratégies de lutte contre la criminalité et la traite des êtres humains



Le 14 avril, la Commission a présenté ses nouvelles stratégies de lutte contre la criminalité et la traite des êtres humains. Elle met l'accent sur l'utilisation de nouveaux outils technologiques pour traquer la cybercriminalité et sur une coopération renforcée entre les institutions policières de l'Union afin d'assécher les sources de profits des criminels.

Elle insiste également sur la réduction de la demande qui alimente le trafic, la destruction du modèle économique des trafiquants et sur la protection des victimes, notamment les femmes et les enfants... Lire la suite

Autre lien

Livraison supplémentaire de vaccins BioNTech-Pfizer au deuxième trimestre



La Présidente de la Commission Ursula von der Leyen a annoncé le 14 avril que 50 millions de doses supplémentaires de vaccins BioNTech-Pfizer seront livrées au deuxième trimestre. Ces doses devaient à l'origine n'être livrées qu'au quatrième trimestre. Cela portera à 250

millions le nombre total de doses fournies par BioNTech-Pfizer au deuxième trimestre. Elle a évoqué le début des négociations d'un troisième contrat avec le laboratoire pour porter la livraison à 1,8 milliard de doses de vaccins dans l'Union sur la période 2021-2023. L'Union a franchi le 14 avril le cap des 100 millions de vaccinations... Lire la suite

Proposition d'exonération de la TVA sur les biens et services essentiels



La Commission a proposé le 12 avril d'exonérer de TVA les biens et services qu'elle-même et les organes et agences de l'Union, mettent à la disposition des États membres et des citoyens en temps de crise. L'objectif est de se libérer les budgets limités dans les opérations de passation de marché et de maximiser l'efficacité des fonds européens

utilisés pour faire face aux crises, telles que les catastrophes naturelles et les urgences de santé publique. Les bénéficiaires de ces mesures peuvent être des États membres ou des tiers, tels que des autorités ou institutions nationales... Lire la suite

Brexit: Réunion sur le protocole nord-irlandais



Le vice-président de la Commission, Maros Sefcovic, et le ministre britannique en charge des relations avec l'Union, David Frost, se sont rencontrés le 15 avril à Bruxelles pour discuter de la mise en œuvre du protocole sur l'Irlande du Nord, que les Britanniques veulent repousser.

Maros Sefcovic a réaffirmé l'engagement de l'Union à faire respecter les accords de paix du Vendredi Saint et préserver l'intégrité du marché unique européen. Il a insisté sur la nécessité de trouver solutions communes, et non pas unilatérales, convenues au sein des organes conjoints établies par l'accord de retrait. Les discussions vont continuer dans les prochaines semaines... Lire la suite

Parlement:

Plateforme de la Conférence sur l'avenir de l'Europe



La plateforme numérique multilingue de la Conférence sur l'avenir de l'Europe a été mise en ligne le 19 avril. Elle permettra aux citoyens de contribuer directement aux travaux de la Conférence en laissant leur avis et des suggestions sur les sujets qu'ils considèrent importants pour l'avenir de l'Europe. Des informations comme les événements

décentralisés, les panels de citoyens européens et les plénières de la Conférence seront aussi répertoriés sur la plateforme... Lire la suite

Vote en faveur de l'accord avec le Royaume-Uni



Les députés des commissions des affaires étrangères et du commerce international du Parlement européen ont voté le 15 avril en faveur de l'accord de commerce et de coopération signé en décembre 2020 par l'Union et le Royaume-Uni. Le Parlement européen prendra une décision

finale et adoptera une résolution d'accompagnement en session plénière à une date non encore fixée... Lire la suite

Conseil:

Réunion des ministres de l'Economie et des Finances



Les ministres de l'Économie et des Finances ont discuté le 16 avril de la relance économique, y compris de l'avancée de la ratification de la décision sur les ressources propres et la préparation des plans de relance nationaux, qui doivent être remis à la Commission avant le 30 avril. Ils ont adopté des conclusions sur l'union des marchés de

capitaux, soulignant la priorité à accorder aux PME. Ils ont également discuté de l'avenir de l'architecture financière européenne pour le développement... Lire la suite

Autre lien

Réunion de l'Eurogroupe



Les 19 ministres des Finances de la zone euro ont discuté le 16 avril de l'euro numérique, des résultats des réunions de printemps du FMI et de la Banque mondiale et de la politique de l'Eurogroupe en matière de transparence. Ils ont eu une discussion sur l'union bancaire avec leurs

collègues des États non-membres de la zone euro... Lire la suite

Autre lien

Mandat de négociation sur le "certificat vert numérique"



Le Conseil a adopté le 14 avril son mandat en vue des négociations avec le Parlement sur la proposition de certificat vert numérique qui indiquera si une personne a été vaccinée contre le Covid-19, si elle est négative ou si elle s'est rétablie, afin de faciliter la sécurité et la liberté

de mouvement dans l'Union ainsi qu'au Liechtenstein, en Norvège et en Suisse. Le Conseil a souhaité introduire quelques changements dans la proposition, dont des clarifications sur le principe de non-discrimination et la garantie d'une protection renforcée des données. Le Parlement doit adopter son mandat de négociation lors de la session plénière d'avril... Lire la suite

Diplomatie:

Nouvel accord de partenariat avec les pays ACP



L'Union européenne et l'Organisation des États d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (ACP) ont conclu, le 15 avril, les négociations sur un nouvel accord de partenariat pour remplacer celui de Cotonou. L'accord,

qui doit encore être signé par les deux parties, fixe pour les 20 prochaines années le cadre en matière de coopération économique, sectorielle et politique. Les deux parties renforcent leurs engagements en faveur de la protection de la paix et de la sécurité, des droits de l'Homme, de la démocratie et de la gouvernance... Lire la suite

Autre lien

L'Union demande des soins pour Alexeï Navalny



Le Haut représentant de l'Union Josep Borrell s'est déclaré le 18 avril "profondément inquiet" de l'état de santé de l'opposant russe Alexeï Navalny, malade et en grève de la faim. J. Borrell a souligné que les autorités russes sont responsables de sa sécurité et de sa santé et les a appelées à lui permettre un "accès immédiat à des professionnels de

santé en qui il a confiance". A. Navalny a été transféré le 19 avril d'un camp pénitentiaire vers un hôpital pour prisonniers. Les ministres des Affaires étrangères, qui se réunissent en vidéoconférence le 19, examinent le dossier... Lire la suite

Autre lien

Stratégie IndoPacifique et Sahel



Le Conseil a approuvé le 19 avril la stratégie de l'Union pour la région IndoPacifique. L'Union veut renforcer sa présence, y compris navale, et son action dans cette région stratégiquement importante. II a aussi

adapté le même jour une stratégie intégrée de l'Union dans la région du Sahel.... Lire la suite

Autre lien

Prolongation et élargissement des sanctions contre l'Iran



Le Conseil a décidé le 12 avril de proroger jusqu'au 13 avril 2022 les mesures restrictives e,n place en réaction aux violations grave des droits de l'Homme en Iran, et a ajouté 8 personnes et 3 entités pour leur rôle dans la répression du mouvement de protestation fin 2019.

Ces mesures consistent en une interdiction de pénétrer sur le territoire de l'Union et un gel des avoirs, ainsi qu'une interdiction des exportations vers l'Iran d'équipements susceptibles d'être utilisés à des fins de répression interne, et d'équipements de surveillance des télécommunications. Il est interdit aux citoyens et aux entreprises de l'Union de mettre des fonds à disposition des personnes et entités inscrites sur la liste... Lire la suite

Proposition pour résoudre la crise en Géorgie



L'Union européenne et les Etats-Unis ont appelé le 18 avril les députés géorgiens à approuver un accord de compromis présenté par le Président du Conseil européen Charles Michel pour résoudre la crise politique. Ils estiment que les réformes institutionnelles contenues dans la proposition, qui n'a pas été publiée, peuvent être acceptées "de

bonne foi" par tous les partis au Parlement... Lire la suite

Autre lien

Entretien avec Angela Merkel et Xi Jinping



Le Président français Emmanuel Macron, la Chancelière allemande Angela Merkel et le Président chinois Xi Jinping se sont entretenus le 16 avril et ont échangé sur les enjeux de protection du climat et de la biodiversité... Lire la suite

Cour de Justice:

interdiction de la pêche électrique



La Cour de Justice de l'Union a rejeté le 15 avril le recours introduit par les Pays-Bas contre l'interdiction de la pêche électrique dans l'Union, qui a été adoptée en 2019 et doit prendre effet en juin 2021. Les Pays-Bas estimait que le législateur européen ne s'était pas basé sur les

derniers avis scientifiques concernant la pêche électrique. La Cour rappelle que le législateur n'a pas l'obligation de se baser uniquement sur les avis scientifiques disponibles, et souligne que les risques sur l'environnement de pratiques ne sont pas encore pleinement évalués... Lire la suite

Rejets des recours de Ryanair contre des aides à d'autres compagnies



Dans deux arrêts rendus le 14 avril, le Tribunal de l'Union a rejeté les recours introduits par la compagnie aérienne Ryanair contre les mesures d'aides à la compagnie SAS adoptées par la Suède et le Danemark, et contre la garantie de la Finlande en faveur de la

compagnie Finnair. Les juges ont estimé que les mesures, décidées en réponse aux conséquences de la pandémie de Covid-19, sont conformes au droit de l'Union... Lire la suite

Autre lien

L'avocat général réaffirme le droit des juges nationaux en envoyer des requêtes préjudicielles



L'Avocat général de la Cour de Justice a estimé le 15 avril qu"un juge national doit écarter toute législation ou pratique juridictionnelle nationale qui porte atteinte à sa faculté d'interroger la Cour de justice". Il estime que la réglementation hongroise qui permet à la Cour suprême de rendre illégale une requête préjudicielle et de sanctionner

le juge qui l'a décidé va a l'encontre de la primauté du droit de l'Union. La Cour rendra son arrêt dans les prochains mois... Lire la suite

L'avocat général estime que deux cours polonaises violent le droit de l'Union



Dans des conclusions rendues le 15 avril, l'Avocat général de la Cour de Justice estime que les deux nouvelles chambres de la Cour suprême polonaise, la chambre disciplinaire et la chambre de contrôle extraordinaire, pourraient ne pas respecter le droit de l'Union en raison de la manière sont leurs membres sont nommés, en "violation flagrante

des lois nationales". La Cour rendra ultérieurement son arrêt définitif... Lire la suite

Cour des comptes :

Rapport sur les infrastructures de recharge pour véhicules électriques



La Cour des comptes européenne a publié le 13 avril un rapport sur le soutien apporté par la Commission au déploiement d'infrastructures de recharge pour véhicules électriques ouvertes au public. Elle souligne que si l'Union s'est dotée d'un plus grand nombre de bornes de recharge, mais de manière inégale entre les Etats membres, et que les systèmes de paiement ne sont pas assez harmonisés. Elle estime que la

Commission doit veiller à ce que les fonds de l'Union soient affectés là où le besoin est le plus impérieux... Lire la suite

BCE:

Rapport de la consultation sur un euro numérique



La Banque centrale européenne a publié le 14 avril son rapport sur la consultation publique sur un euro numérique organisée en 2020. Les 18 questions posées par la BCE sur les avantages et les défis d'un projet d'euro numérique, ainsi que sur sa conception et son utilisation possibles, ont reçu plus de 8 200 réponses. Les personnes interrogées

attendent avant tout d'un euro numérique de la confidentialité, de la sécurité, une facilité d'utilisation, l'absence de coûts supplémentaires et l'utilisation hors ligne... Lire la suite

Agences européennes :

Rapport sur l'évaluation de la menace criminelle dans l'Union



Europol a publié le 12 avril son rapport annuel d'évaluation de la menace que représente la criminalité grave et organisée pour l'Union. Le rapport note que les deux tiers des criminels ont régulièrement recours à la corruption et 60 % des réseaux criminels actifs dans l'Union utilisent la violence dans leurs activités criminelles. Il donne une

vue d'ensemble de l'état actuel des connaissances sur les réseaux criminels, décrit les facteurs de l'environnement général qui façonnent la criminalité, présente les dernières évolutions de la criminalité grave et organisée, et identifie les principaux groupes criminels et individus impliqués... Lire la suite

Allemagne:

Le secrétaire à la Défense américain, Lloyd Austin, a annoncé le 13 avril que les États-



Unis ne retireront pas de troupes d'Allemagne, comme cela avait été annoncé par Donald Trump, et qu'ils vont en outre déployer 500 militaires supplémentaires d'ici à l'automne. Les militaires, qui seront

postés dans des bases américaines de l'OTAN de la région de Wiesbaden, doivent améliorer les capacités existantes dans les domaines spatiaux et cybernétiques... Lire la suite

Autre lien

Révision à la baisse des prévisions de croissance



Dans leurs prévisions communes publiées le 15 avril, les grands instituts économiques allemands prévoient une croissance de 3,7% en 2021 et 3,9% en 2022. La reprise devrait être soutenue après la levée des de restrictions actuelles, mais le renforcement pendant l'hiver a

conduit à une révision à la baisse des prévisions pour 2021, de 1 point par rapport à celles de l'automne 2020. Les économistes tablent sur une normalisation de l'activité économique allemande à la fin du second trimestre 2021... Lire la suite

Autre lien

France:

Rapport sur les progrès de l'Appel de Christchurch



Le 13 avril, le Président français Emmanuel Macron et la Première ministre néo-zélandaise Jacinda Ardern ont présenté le rapport sur la consultation des soutiens de l'Appel de Christchurch, initiative lancée par les deux pays après l'attentat de Christchurch en 2019, qui réunit 10 chefs d'État et de gouvernement ainsi que des dirigeants

d'entreprises et d'organisations du numérique pour lutter contre le terrorisme et l'extrémisme violent en ligne. Le rapport souligne les progrès effectués et présente les priorités pour les années à venir : obtenir le soutien d'autres acteurs de l'internet, progresser dans la compréhension des effets des algorithmes, et être en mesure de réagir face aux contenus terroristes et extrémistes violents... Lire la suite

Autre lien

Pologne:

Eviction du Défenseur des droits Adam Bodnar



Le 16 avril, Tribunal constitutionnel a donné trois mois au Défenseur des droits, Adam Bodnar, pour quitter son poste. Son mandat de 5 ans avait pris fin en septembre 2020, mais il avait continué à exercer ses fonctions faute d'accord sur la nomination de son successeur, ce que le Tribunal a jugé inconstitutionnel. La chambre basse du Parlement a voté

pour qu'un député du parti au pouvoir Droit et Justice (PiS), Bartlomiej Wroblewski, le remplace, mais cette nomination doit être validée par le Sénat, où l'opposition est majoritaire... Lire la suite

Autre lien

République Tchèque:

Expulsion de 18 diplomates russes accusés d'espionnage



Le gouvernement tchèque a annoncé le 17 avril l'expulsion de 18 employés de l'ambassade de Russie identifiés comme étant des agents du GRU, le service d'espionnage militaire russe. Les renseignement tchèques disposent de preuves "irréfutables" de l'implication des agents dans l'explosion d'un dépôt de munitions en 2014, a expliqué le Premier ministre Andrej Babis... Lire la suite

Autre lien

Turquie:

Libération du journaliste Ahmet Altan



Les autorités turques ont remis en liberté le 14 avril le journaliste et écrivain Ahmet Altan après l'annulation par la cour de cassation de sa condamnation à 10 ans et demi de prison, prononcée en 2019 pour complicité avec l'organisation güleniste qualifiée de terroriste par le gouvernement turc. Sa libération intervient au lendemain de la

condamnation de la Turquie par la Cour européenne des droits de l'Homme, qui a estimé que sa détention ne pouvait être légalement justifiée, et que ses droits tels que le droit à la liberté d'expression et le droit à la liberté du journaliste avaient été violés... Lire la suite

Autre lien

Ukraine:

Soutien européen face aux déploiements russe

Le 16 avril, le Président français Emmanuel Macron a reçu son homologue ukrainien Volodymyr Zelensky et redit "l'attachement de la France à l'unité et à la souveraineté



de l'Ukraine". Les deux dirigeants et la Chancelière allemande Angela Merkel ont demandé à la Russie de retirer ses troupes déployées à la frontière ukrainienne. Les appels à la désescalade et le soutien à l'Ukraine avaient été exprimés dans les jours précédents par le

Président américain Joe Biden, le Président du Conseil européen Charles Michel, ainsi que lors d'une visite commune en Ukraine des ministres des Affaires étrangères estonien, letton et lituanien... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Réunion du comité OTAN-Ukraine



Le 13 avril, la Commission OTAN-Ukraine s'est réunie au siège de l'OTAN à Bruxelles pour examiner la situation en Ukraine, à la suite d'un renforcement militaire de la Russie autour des frontières ukrainiennes,

ainsi que par les violations du cessez-le-feu en cours dans l'est du pays par des paramilitaires soutenus par la Russie. Les alliés ont réaffirmé le soutien à la souveraineté et à l'intégrité territoriale de l'Ukraine. Le Secrétaire général de l'OTAN, Jens Stoltenberg, a appelé la Russie à mettre fin à ses provocations et à désamorcer la situation... Lire la suite

Conseil de l'Europe :

Rapport annuel du GRECO



Le GRECO, organe anti-corruption du Conseil de l'Europe, a publié le 15 avril son rapport annuel examinant les mesures prises en 2020 contre l'émergence de la corruption dans les Etats membres. Il souligne le risque de corruption dû aux mesures d'urgences mises en place pour

lutter contre la pandémie, qui ont conduit à la concentration des pouvoirs et à des dérogations aux droits fondamentaux. Selon le rapport, fin 2020, les États membres avaient mis en œuvre près de 40 % de ses recommandations pour lutter contre la corruption des parlementaires, des juges et des procureurs... Lire la suite

Appel au respect des droits dans la mise en place d'un "pass vaccinal"



La Secrétaire générale du Conseil de l'Europe, Marija Pejcinovic Buric, demande aux gouvernements européens de respecter les normes en matière de droits de l'Homme et les valeurs et principes communs dans la mise en place d'un "pass vaccinal". Elle souligne l'importance de la protection des données, l'obligation des États de garantir l'accès à la

vaccination et les risques pour la santé et la sécurité publiques... Lire la suite

FMI:

Rapport sur les perspectives économiques en Europe



Dans un rapport sur les perspectives économiques en Europe publié le 14 avril, le Fonds monétaire international prévoit une croissance de 4,5% en 2021 pour l'ensemble des pays du continent. Il note une reprise en V de l'économie européenne mais souligne que les variants du coronavirus et le rythme de la vaccination font peser un risque important sur son rythme... Lire la suite

Autre lien

OCDE:

Recommandations sur la croissance



Publié le 14 avril, le rapport "Objectif croissance 2021" de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) formule ses recommandations aux économies développées pour accélérer la relance... Lire la suite

Culture:

Gustavo Dudamel, nouveau directeur musical de l'opéra de Paris



Le Vénézuélien Gustavo Dudamel est le premier chef d'orchestre d'Amérique latine à occuper le poste de directeur musical au sein de l'institution lyrique parisienne. Nommé le 16 avril, il prendra ses fonctions le 1er aout jusqu'en 2027. Il succède à Philippe Jordan, parti

à l'opéra de Vienne... Lire la suite

Le théâtre TR Warszawa diffuse le 24 avril à 18h45, "Rechnitz. l'Ange exterminateur", un opéra basé sur une pièce d'Elfriede Jelinek, prix Nobel de littérature, qui se déroule en Autriche en mars 1945. La représentation sera

diffusée en polonais et sous-titrée en anglais... Lire la suite



Festival de Pâques de Deauville



Le Festival de Pâques de Deauville se tient en ligne jusqu'au 8 mai. Cinq concerts seront diffusés en direct sur le site de France 3 Normandie, sur Facebook, sur la plateforme RecitHall et sur la webradio du Festival Music.aquerelle... Lire la suite

Georgia O'Keeffe à Madrid

MUSEO NACIONAL THYSSEN-BORNEMISZA Jusqu'au 8 août, le musée Thyssen-Bornemisza de Madrid, en collaboration avec le Centre Pompidou et la Fondation Beyeler, accueille la première rétrospective en Espagne de Georgia O'Keeffe, l'une des

principales représentantes de l'art nord-américain du XXe siècle. Cette exposition retrace la carrière artistique de l'artiste depuis les années 1910 et regroupe 90 de ses peintures... Lire la suite

Italy Street Photo Festival



La 4e édition de l'Italy Street Photo Festival, le plus important événement de photographie de rue en Italie, se déroule cette année en ligne du 23 au 25 avril. Alex Majoli, de l'agence Magnum, donnera une conférence. Des ateliers et des discussions seront également proposés au public avec la participation de photographes professionnels tels que Tony Gentile, Stephanie Gengotti et Gabriele Croppi... Lire la suite

La collection en ligne du Vitra Design Museum



Le Vitra Design Museum propose de découvrir en ligne ses collections objets divers. Enrichie en permanence, la collection comprend des informations détaillées sur les objets sélectionnés ainsi que sur les designers qui les ont confectionné... Lire la suite

Bicentenaire Napoléon :

Napoléon et le bonapartisme



Dans le Que sais-je ? "Napoléon et le bonapartisme", Arthur Chevallier revient sur le destin et la doctrine politique de l'empereur. Il dresse un tableau de cette période fondatrice de la France contemporaine, en revenant sur l'organisation de la société et le fonctionnement de l'État. Il livre une analyse inédite du bonapartisme qu'il s'inscrit dans le sillage des politiques menées par les gouvernements les plus à gauche, en permettant de

restaurer les idéaux de 1789... Lire la suite

Si Napoléon m'était conté



De nombreux ouvrages sur Napoléon sont disponibles pour un jeune public. L'ouvrage "Secrets d'Histoire junior", paru aux éditions Larousse, documente de manière très illustrée, pour les 8-11 ans, la vie de Napoléon... Lire la suite

Autre lien

Biographies en images



Les photographes Annabelle Matter et Alexis Gerard publient Napoléon - l'Esprit des lieux, une biographie visuelle pensée comme un véritable tour du monde napoléonien. L'ouvrage de la collection Secrets d'histoire consacrée à Napoléon donne aussi l'occasion de découvrir la vie du chef d'État, stratège militaire, qui a influencé l'histoire européenne... Lire la suite

Autre lien

L'Agenda:



20 avril 2021

Vidéoconférence

Réunion des ministres des Affaires européennes



22 avril 2021

Vidéoconférence

Réunion des ministres de l'Energie

Francfort

Réunion du Conseil des gouverneurs de la Banque centrale européenne



23 avril 2021

Vidéoconférence

Réunion des ministres de l'Environnement

Vidéoconférence

Réunion des ministres de la Défense



26 avril 2021

Vidéoconférence

Réunion des ministres de l'Agriculture

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :









△ J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy; Arthur Allier, Eléonore de Saint Sernin, Martin Muller Rédacteur en chef : Eric Maurice Directeur de la publication : Pascale Joannin N° ISSN: 2729-6482

> Contact / suggestion info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}